

UPUPIDOS

ORDEN- CORACIFORMES.

FAMILIA- UPUPIDOS.

El único representante de los Upúpidos puede verse fácilmente por Tarazona. Es la abubilla (aguguilla y cuco, como dicen nuestros padres y abuelos).

Abubilla.- Nombre científico *Upupa epops*.
Descripción:

Mide unos 26-30 cm. de longitud. El plumaje es anaranjado, con listas blancas y negras en la parte superior, el pico es largo y curvado y posee en la cabeza una característica cresta (moño) de color canela con las puntas negras, la cola consta de diez timoneras prácticamente igual de largas.

La cresta la lleva echada hacia atrás y solo la empuja y abre cuando vuela o está excitada por algo (celo, temor, etc.) o cuando emite su característico "bup-bup" que se oye a gran distancia.

Habitat:

En Tarazona es solo nidificante, pero algunos ejemplares se quedan a pasar el invierno en lugar de marchar al África Sudsahariana.

Frecuenta campos, prados y estercoleros en busca de insectos, los cuales coge con el pico, los lanza al aire y los introduce en la garganta al vuelo.

Dieta: Es exclusivamente insectívora.

Reproducción:

La población de la especie se halla sometida a grandes oscilaciones en casi toda su área de dispersión sin que se sepa a qué obedece. De hecho, en Tarazona, después de unos años de escasez de ejemplares, los tres últimos (1.984-85-86) han sido abundantes.

Nidifica en los huecos de los árboles, majanos, grietas de paredes, ect.

En el nido solo ponen un poco de hojas mustias, o nada. La puesta se compone de 4-7 huevos, pequeños, alargados y de color verde blancuzco y en ocasiones con pintas blancas diminutas.

La incubación dura unos 16-18 días. Al principio solo incuba la hembra y es alimentada por el macho, el cual participa al final de la misma.



Durante el periodo de cria (mientras dura la incubación) los individuos adultos exhalan una fetidez especial por la secreción de las glándulas uropigiales. Este es un mecanismo defensivo empleado por las abubillas. Los polluelos, además de la secreción, se defienden lanzando una deyección contra el posible agresor. Este olor desaparece cuando los pollos llevan unos días fuera del nido. También puede salir mal olor fuera del nido, pero no porque los padres no lo limpien, si pueden, sino porque muchas veces es demasiado pequeño para que los padres puedan penetrar a limpiar los excrementos.

De ahí que en el pueblo se diga "huelles peor que una aguguilla".

Los pollos permanecen en el nido unos 22-25 días y son alimentados por los progenitores.

Caza:

Es un ave muy beneficiosa por lo que está protegida por la ley durante todo el año.

Por desgracia, muchas veces se confía demasiado y por tener un vuelo poco ágil, algunas son abatidas por "cazadores" causando con ello un daño muy importante, tanto en la avifauna como en la agricultura.

ALEJO LOPEZ.



**Esquina
La
Marcela**

Al terminar la Feria prisa para quitar los hierros de la Iglesia. Este año las rifas del Cristo sin estorbos.

En la suelta de vaquillas, algunas se metieron en la escuela. "Hay que ver hasta donde llegan hoy día las ganas de aprender"

Una vez allí, nos dieron una lección de poda de jardinería.

Las vaquillas hicieron cuadros varios: gordos corriendo delante y detrás, rescates desde la reja perdida y sustos "a moggollón".

Lo mejor de esta Feria 86 la puntualidad de los actos programados.

Una sugerencia para la próxima: "en cuanto esté Alonsín, empezamos".

Erase una vez una Plaza sin arreglar que... (no conocemos el final de esta historia).

Deportes

LA PRIMERA PREFERENTE

Después del paréntesis estival y las idas y venidas del Campeonato Local de Fútbol, el Atlético Tarazona se prepara para afrontar una nueva competición oficial. Este año nueva en todos los sentidos, pues pertenecemos a la Federación Castellano-Manchega y participamos en 1ª Regional Preferente, a un paso de las categorías nacionales, siendo la primera vez que concuerdan estos hechos en la historia de nuestro Club.

Junto con nuestro equipo, lucharán (ya sea por mantener la categoría como por conseguir el ascenso), el Madrigueras, Villamalea, Aguas Nuevas, Fuenteálamo, Barrax, Hellín, Villalgordo, Iniesta, Campillo, San José Obrero, Tomelloso, Campo de Criptana, Alcazar de San Juan, Herencia, Madridijos, Pedroñeras, Mota del Cuervo, La Solana y Pedro Muñoz.

Los fines deportivos de nuestro equipo han de dirigir-

se a realizar una buena campaña con la sola intención de mantener la categoría, fines muy posibles si tenemos en cuenta la pretemporada realizada: en nuestro feudo con Madrigueras 0-0 y con Iniesta 1-0, fuera de él con Campillo 1-1 además de perder en casa por 0-1 con La Roda, equipo que milita en 3ª división.

Para afrontar esta liga el entrenador Antonio Tebar, ya conocido por la afición, cuenta con los siguientes jugadores: Angel, Floren y Carlos porteros. Tete, Joaquín, Ezequiel, Martín, Perrián y Nico defensas. Piñero, Peral, Leo, Navarro y Chuni medios. Ninota, Chemen, Buitre y Pascual delanteros. A destacar las incorporaciones de Navarro y Pascual de La Gineta y Leo de Albacete, así como las bajas de Juanito, fichado por Motilla del Palancar y del veterano Alfonso, eje mplo para todos los deportistas locales.

La Directiva, presidida por Antonio Piñero, está trabajando muy duro para conseguir los fines económicos, ya que, al tener desplazamientos más largos y jugadores forasteros, el presupuesto ha tenido un considerable aumento en relación con años anteriores.

La afición, cansada de ver pasar por nuestro campo todas las temporadas los mismos equipos, está muy ilusionada con esta nueva etapa, y como nos tiene acostumbrados apoyará tanto económicamente como moralmente a nuestros jugadores y directivos, esperando que no se desanime si al principio los resultados son adversos, hay que pensar que en ligas pasadas partíamos como gallitos y ésta nuestro fin ha de ser mantenernos.

JOSE VICENTE SOLER.

FE DE ERRORES.

En el número 43, por un error de montage ajeno a este Colectivo, aparece el equipo de redacción antiguo. Al menos servirá para recordar a aquellos bravos muchachos.

El Colectivo se lamenta por haber ocasionado malestar entre la Policía Municipal, a raíz de una esquina publicada en el nº42 (mes de Mayo). Les pedimos disculpas.

ANUNCIOS.

Se vende fútbolín en buen estado, ideal para su casa o chalet. Precio a convenir. RAZON: "PUB STAR".

VALDEMEMBRA

PERIODICO INDEPENDIENTE DE TARAZONA

Nº 44. Agosto de 1.986

Edita y Realiza: COLECTIVO TEMPERO
Imprime: Imprenta Diputación Provincial
Fotocomposición y Textos: COLECTIVO
Dep. Legal AB - 757 - 81 TEMPERO